
NINGBO DAILY６ 综合 2019年7月10日 星期三
责任编辑/王 路

本报讯（记者董小芳 通讯员
方芳 唐丹妮） 民以食为天，食以
安为先。日前，象山检察院收到了
县市场监督管理局的回复函，网络
订餐存在问题的商户已整改到位，
网络餐饮质量安全得到有效提升。

2018 年 11 月，象山检察院检
察官接到举报，称某网络订餐平
台上的一家烤肉拌饭店没有实体
门店，食品安全存在隐患。接到
线索后，检察官按该店登记地址
实地调查，发现该店的确没有实
体门店，而且该店未依法取得食
品经营许可证，具有较大食品安
全风险。

以此为契机，象山检察院对
全县城区的入网餐饮单位进行排

查，调查了 400多家商户的营业执
照、食品经营许可证、餐饮服务许
可证等。结果发现，71 家入网餐
饮单位未按照相关规定执行，比如
某麻辣烫店食品经营许可证已注
销，却可以在网上下单；某酸菜鱼
店套用营业执照；某烧饼店餐饮服
务许可证已过期等。

针对广大网络餐饮消费者的知
情权和身体健康权被侵犯的现状，
象山县检察院立刻对有问题的商户
开展实地调查，并至县市场监督管
理局调取营业执照、食品经营许可
证等证照的登记信息，发现为数不
少的商家食品生产经营登记证上未
载明含网络订餐事项。

今年 3月，检察官再次登录该

外卖平台，核查到部分商户自行整
改了问题，但仍有 18 家商户存在
违法行为，如未按规定在登记证
中载明从事网络食品经营、不具
备实体经营门店、未依法取得食
品经营许可证、未按要求公示和
更新信息等。5 月 8 日，象山检察
院启动行政公益诉讼诉前程序，
向县市场监督管理局发出检察建
议书，督促职能部门对涉案商户
的违法经营行为依法查处，进一步
加强监督管理，确保消除食品安全
隐患。

象山县市场监督管理局高度重
视，立即组织核查处置，全面治理
网络订餐存在的问题。日前，象山
检察院收到回复函，该局已依法查

处了 18 家入网餐饮单位，并约谈
多家外卖平台象山地区代理商，要
求落实食品安全主体责任，加强对
入网经营户的资质审查。还清查了
县域范围内 700余家从事网络餐饮
服务提供者，确定建设 100家网络
订餐“阳光厨房”，使网络餐饮质
量安全得到有效提升。

“民以食为天，食以安为先，
守护‘舌尖上的安全’是检察机关
义不容辞的责任。今后，我们将与
行政执法部门一起，持续关注食品
安全领域。同时，也提醒大家点外
卖时，重点关注商户是否有营业执
照，是否有有效的食品经营许可证
等硬性指标。”象山检察院相关负
责人说。

公益诉讼监督守护“舌尖上的安全”

象山大力整治网络订餐违法违规问题

本报讯（记者徐欣 江北区委
报道组张落雁 通讯员方舟） 昨
日，记者走进宁波惠之星新材料科
技有限公司，负责高透过率 ITO
基膜的研发及产业化项目的几位研
发工程师正在激烈地讨论着有关导
电膜改进的方案。“别看这小小一
层薄膜，它可是触摸屏的核心材料
之一，我们在手机屏幕上不会出现
花屏就得靠它。”公司研发经理孙
甲介绍。

“ITO 基膜项目从去年 10 月开
始研发，今年 2 月进行小批量试
产 ， 现 在 正 处 于 不 断 改 善 的 过
程。”项目申报工程师张开猛告诉
记者，今年，该项目成功入选江北
区科技创新 2025 重大科技专项项
目，预计获得补助70万元。

膜行业属于新型材料行业，近
年来市场需求量大，为了更好地提
升产业配套能力，惠之星每年将营
业额的百分之五投入科技研发，去

年研发经费超过 1000 万元。张开
猛说：“ITO 基膜项目获得 70万元
的补助，不仅能为项目研发加速，
也是对我们研发能力的肯定。”

“我们这个项目的研发方向，
主要是进行一些国产化材料的替
代。”惠之星董事长董红星告诉记
者，ITO 基膜项目已实现部分进
口材料国产化替代，成本降低了
20%，未来如果实现全材料国产化
替代，预计成本可以降低 50%，

“ 这 个 项 目 预 计 会 在 2020 年 投
产，完全达产后，每年能带来 2
亿元的销售额，近 2000 千万元的
利润。”

惠之星对科技研发的重视只是
江北区企业科技创新的一个缩影。
据统计，2019 年，22 家企业申报
江北区科技创新 2025 重大科技专
项项目，同比增长超 20％，其中
15 个优秀项目成功立项，共计补
助 790万元，预计实现产值 3.66亿
元，利税5214万元。

江北区科技局相关负责人说：
“下一步，我们会抓紧补助资金的
发放工作，同时进一步加大重大科
技项目等科技政策的宣传与讲解工
作，推动解决相关技术领域的‘卡
脖子’问题，为企业科技创新发展
提供源源不断的智力支持。”

“研发红包”为企业创新添油加力

江北今年已完成15个重大科技专项立项

本报讯 （记者孙佳丽 通讯
员郭蔚冉 林苗） 记者昨日从宁
波海关获悉，今年上半年，宁波
海关签发各类原产地证书22.54万
份，签证金额82.3亿美元。

原产地证，是出口国的特定
机构出具的证明其出口货物为该
国家 （或地区） 原产的一种证明
文件。在外贸形势复杂的当下，
原产地证书日益成为宁波出口企
业抢订单、闯市场的重要武器。
据悉，在上半年签发的原产地证
书中，各类自由贸易协定原产地
证书10.78万份，签证金额33.6亿
美元。增幅明显的是中国—格鲁
吉亚原产地证书、亚太贸易协定
原产地证书和中国—东盟自贸区
原产地证书。

原产地证书虽然不能给出口
企业带来直接的利益，但可以
通过帮助国外客户减少关税支

出，有效帮助外贸企业稳定客
户、开拓新兴市场。“凭海关签
发的原产地证书，我们的产品
在东盟、巴基斯坦等地获得了
5%到 10%的优惠关税甚至零关税
待遇，产品竞争力增强了很多。”
宁波万汇休闲用品有限公司经理
李先生说。

为了进一步发挥原产地证书
助推外贸发展的作用，让数据代
跑腿、企业少跑腿，今年 5 月 20
日起，宁波海关全面推广 15种原
产地证书自助打印，已在海关备
案的原产地证书申请人或代理人
可通过国际贸易“单一窗口”或

“互联网+海关”一体化网上办事
平台自行打印海关审核通过的版
式化原产地证书，打通了原产地
业务电子化办理的“最后一公
里”。截至 6 月 30 日，已有 4202
份原产地证书实现了自助打印。

今年上半年宁波签发
各类原产地证书超22万份

本报讯（记者林海 实习生包
闻捷）昨日，在宁波芝士公园召开
的新闻发布会上传出消息——近
期有两场重量级的帆船赛事将在
宁波举行：2019 中国家庭帆船赛·
宁波站，以及 2019 中国航海论坛
帆船赛暨“芝士公园杯”一带一路
全国帆船邀请赛。

7 月 13 日至 14 日，2019 中国
家庭帆船赛·宁波站将在梅山开
幕。中国家庭帆船赛是中国帆船
帆板运动协会经过多方调研、设

计并于 2018年推出的一个品牌赛
事活动，旨在推广帆船运动，吸引
更多人参与，让更多百姓对帆船
不仅“看得见”，更能“摸得着”。

2019 中国航海论坛帆船赛暨
“芝士公园杯”一带一路全国帆船
邀请赛将于 12日在美丽的梅山湾
拉开帷幕。与往届相比，今年帆
船赛有一大亮点：本次赛事将在
比赛现场放置垃圾分类的设备，
倡导“搭把手”，引导大家做好垃
圾分类的工作。

两场帆船赛事将在甬举行

本报讯（记者徐欣 通讯员王
涛 刘兴旺） 宁波首个智力运动基
地日前投用，该基地位于绿岛公园，
未来，这里将成为宁波推广智力运
动的重要场所，也创建了“智力运
动+公园”的新型体育公园模式。

宁波智力运动基地三面环水，
与宁波大剧院隔水相望，周边环境
幽静，风景优美。基地主楼两层，
建筑面积约 1200 平方米，集棋类

比赛大厅、棋类演示教室、棋牌网
络对弈区、桥牌交流中心、小型会
议室等功能为一体，可满足“五棋
一牌”等智力运动的比赛、交流、
培训需求。

“全市首个智力运动基地落户
江北，离不开江北在智力运动发展
方面的良好基础。”江北区体育局相
关负责人告诉记者，2010 年，江北
区承办了首届亚洲桥牌锦标赛，男

女冠军奖杯以“宁波杯”“慈城杯”永
久命名，为赛事烙上了宁波和江北
印记；2015 年，全国棋牌运动推广
基地、全国桥牌竞赛训练基地、全国
象棋竞赛训练基地三个“国字号”棋
牌赛事基地相继落户江北。江北也
以此为依托，每年承办多场国家级
智力运动赛事，并承担起国家桥牌
队集训任务，奠定了智力运动基地
建设的良好基础。

近年来，江北区深入挖掘资源
潜 力 ， 通 过 实 施 “ 体 育 +公 园 ”

“体 育 +闲 地 ” 等 融 合 型 发 展 模
式，不断优化设施布局，拓展体育
阵地建设，摸索一条具有区域特色
的体育公共服务增量提质发展之
路。新投用的宁波智力运动基地，
将对公众开放并适当收费，所得收
益全部用于宁波智力运动基地的建
设发展。

宁波首个智力运动基地投用
江北打造“智力运动+公园”新型体育公园模式

本报讯 （记者林海 通讯员
朱晗 实习生包闻捷） 前日，宁
波体校足球队与来自青海玉树的
藏族学生在宁波诺丁汉大学足球
场进行了一场别开生面的足球友
谊赛。

活动开始，两地的孩子进行
抛球热身游戏，同上一堂足球训
练课，这也是酷爱足球的藏族学
生第一次接受宁波市男足总教练

高山等专业教练的指导。随后他
们按男女分组进行友谊赛，两地
的孩子们切磋了球技。

据悉，本次活动是格桑花城
市探索营系列活动之一，“行走的
格桑花”是由青海格桑花教育救
助会发起的特色公益项目，成立
5 年来已组织近 3000 名青海贫困
学子走出高原来到东部城市学习
体验。

足球公益活动举行

【上接第 1 版①】 习 近 平 指
出，带头做到“两个维护”，是加
强中央和国家机关党的建设的首要
任务。中央和国家机关广大党员、
干部特别是党员领导干部、一把手
做工作要首先自觉同党的基本理
论、基本路线、基本方略对标对
表，同党中央决策部署对标对表，
提高政治站位，把准政治方向，坚
定政治立场，明确政治态度，严守
政治纪律，经常校正偏差，做到党
中央提倡的坚决响应、党中央决定
的坚决照办、党中央禁止的坚决杜
绝。要把“两个维护”体现在坚决
贯彻党中央决策部署的行动上，体
现在履职尽责、做好本职工作的实
效上，体现在党员、干部的日常言
行上。要大力加强对党忠诚教育，
学习宣传先进典型，引导党员、干
部见贤思齐，把对党忠诚纳入家庭
家教家风建设。带头做到“两个维
护”，既要体现高度的理性认同、
情感认同，又要有坚决的维护定力
和能力。

习近平强调，中央和国家机关
要走在理论学习的前列，提高学习
教育针对性和实效性，在学懂弄通
做实上当好示范，自觉主动学，及
时跟进学，联系实际学，笃信笃行
学，学出坚定信仰、学出使命担
当，学以致用、身体力行，把学习
成果落实到干好本职工作、推动事
业发展上。要在青年干部中开展强
化政治理论、增强政治定力、提高
政治能力、防范政治风险专题培
训，创造条件让干部在斗争实践中
经风雨、见世面、长才干、壮筋
骨。

习近平指出，中央和国家机关
要树立大抓基层的鲜明导向，以提

升组织力为重点，锻造坚强有力的
机关基层党组织。要抓两头带中
间，推动后进赶先进、中间争先
进、先进更前进，实现基层党组织
全面进步、全面过硬。要严格党员
教育管理监督，落实好“三会一
课”等制度，使每名党员都成为一
面鲜红的旗帜，每个支部都成为党
旗高高飘扬的战斗堡垒。要加强分
类指导，科学精准施策，增强机关
党建工作的针对性和有效性。

习近平强调，中央和国家机关
要持之以恒正风肃纪，带头弘扬党
的光荣传统和优良作风，建设风清
气正的政治机关，让群众切身感受
到新变化新气象。要持续深化纠

“四风”工作，坚决克服形式主
义、官僚主义。要大力弘扬密切联
系群众的优良作风，深入基层一
线，增强同人民群众的感情，学会
做群众工作的方法，从基层实践找
到解决问题的金钥匙。要坚持严字
当头，把纪律挺在前面，深化运用
监督执纪“四种形态”，抓好纪律
教育、政德教育、家风教育，加强
对党员、干部全方位的管理监督，
一体推进不敢腐、不能腐、不想
腐。

习近平指出，必须正确处理干
净和担当的关系，决不能把反腐败
当成不担当、不作为的借口。要把
干净和担当、勤政和廉政统一起
来，勇于挑重担子、啃硬骨头、接
烫手山芋。要践行新时代好干部标
准，不做政治麻木、办事糊涂的昏
官，不做饱食终日、无所用心的懒
官，不做推诿扯皮、不思进取的庸
官，不做以权谋私、蜕化变质的贪
官。

习近平强调，提高中央和国家

机关党的建设质量，必须深入分析
和准确把握特点和规律。要处理好
共性和个性的关系，善于把全面从
严治党理论转化为推动机关党建的
思路和举措，重视总结提炼机关党
建实践中的创新经验，不断上升为
规律性认识，使其能够长久发挥作
用 。 要 处 理 好 党 建 和 业 务 的 关
系，坚持党建工作和业务工作一
起谋划、一起部署、一起落实、
一起检查。要处理好目标引领和
问题导向的关系，既要以目标为
着眼点，在统筹谋划、顶层设计
上 下 功 夫 ； 又 要 以 问 题 为 着 力
点，在补短板、强弱项上持续用
力。要处理好建章立制和落地见
效的关系，制度制定很重要，制
度执行更重要，要带头学习、遵
守、执行党章党规，从基本制度
严起、从日常规范抓起。要处理
好继承和创新的关系，推进理念
思路创新、方式手段创新、基层
工作创新，创造性开展工作。

习近平指出，加强和改进中央
和国家机关党的建设，必须切实加
强党的领导，牵住责任制这个“牛
鼻子”。各部门党组 （党委） 要强
化抓机关党建是本职、不抓机关党
建是失职、抓不好机关党建是渎职
的 理 念 ， 坚 持 “ 书 记 抓 、 抓 书
记”，领导班子成员和各级领导干
部要履行“一岗双责”，做到明
责、履责、尽责。机关党委要聚焦
主责主业，真正发挥职能作用。中
央各有关部门要各负其责、密切配
合，形成抓机关党建工作的合力。
中央和国家机关工委要强化责任担
当，履行好统一领导中央和国家机
关党的工作的职责，指导督促各部
门党组 （党委） 落实机关党建主体

责任。要建设高素质专业化的党务
干部队伍，把党务干部培养成为政
治上的明白人、党建工作的内行
人、干部职工的贴心人。

王沪宁在主持会议时表示，习
近平总书记发表的重要讲话，精辟
论述了加强和改进中央和国家机关
党的建设的重大意义，深刻阐明了
新形势下中央和国家机关党的建设
的使命任务、重点工作、关键举
措，对加强和改进中央和国家机关
党的建设作出全面部署。我们要认
真学习贯彻习近平总书记重要讲话
精神，以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，增强“四个意
识”，坚定“四个自信”，做到“两
个维护”，全力以赴抓好各项工作
落实，全面提高中央和国家机关党
的建设质量和水平。

中共中央政治局委员、中央
和国家机关工委书记丁薛祥在总
结讲话中表示，习近平总书记的
重要讲话为推动中央和国家机关
党的建设高质量发展指明了努力
方向、提供了根本遵循。要自觉
用习近平总书记重要讲话精神统
一思想和行动，着力推动中央和
国家机关党的建设各项部署落实
落地，不断开创中央和国家机关
党的建设新局面。

部分中共中央政治局委员，
中央书记处书记，全国人大常委
会、国务院有关领导同志，最高
人民法院院长，最高人民检察院
检察长，全国政协有关领导同志
出席会议。

中央党的建设工作领导小组
成员，中央和国家机关各部门、有
关金融机构、国有大型企业负责同
志等参加会议。

【紧接第 1版③】 由校企共同研
究制订人才培养方案和课程标
准，将新技术、新工艺、新规
范 等 产 业 先 进 元 素 纳 入 教 学 。
服装设计专业有 4 门项目课程与
企业一起商定标准，依据企业
需求及货品上新时段制订授课
任务，由企业设计师与教师一
起授课。

纺织服装技术创新研究院下
设三个中心：面料快速打样中
心，为企业提供定制化面料专属
设计；服装设计师服务中心，向
中小企业推出服装设计定制服
务，定期发布设计作品；纺织服
装行业智能化研究及成果转化中

心，通过生产设备改造和智能化
新型设备应用，提升行业自动化
水平。

位于海曙古林的研究院前期
已有首批 8 名入驻的该校纺织服
装专家，为中小纺织服装企业提
供全方位服务。今后，研究院每
年解决3至5个纺织服装产业发展
中面临的共性关键技术难题，五
年内实施15至20个重点项目，形
成 100 个以上专利；五年内孵化
科技企业 5 至 10 家；五年内孵化
设计师工作室公司 40家。研究院
每年将发布全国城市时尚指数，
定期发布中外设计师、服装品牌
和面料流行趋势。

【紧接第1版②】天一阁一周前就
“每星期四、六下午及星期日 （全
日），恢复正常开放”。

据介绍，新中国成立后，天
一阁定期开放，藏书供研究者阅
览，但不得外借。此外还为国内
大专院校、科研单位和公共图书
馆提供书目，协助传抄或拍摄古
籍文献资料。

从新中国成立到改革开放开
始那段物质生活还不是非常丰
富的时代，天一阁的每一次展
览、每一次接待外宾，甚至是
每一件小事都会引起社会的普
遍关注。

据报道，1957 年 2 月，当时
北大历史系的孙旻文在查阅天一
阁藏明刻本 《弘治赵州志》 时，
发现了“张果老骑驴从赵州大石
桥 上 经 过 ” 的 意 外 收 获 。 1984
年，一代船王包玉刚在天一阁参
观时，竟然在馆藏 《包氏宗谱》
中发现他是包拯第二十九世孙，
在海内外成为轰动一时的佳话。
在 1957 年 2 月 17 日 的 《宁 波
报》 刊发读者“冷锋”文章，批
评一些游客将“某某某到此一
游”等文字刻在天一阁竹子和墙
壁上的不文明旅游行为。

当然，那个时代要去天一阁
查阅资料，还是需要单位开介绍
信，展览展示活动也比较传统，
远没有现在这般丰富，有创意。
但改革开放后，天一阁逐渐拓展
规模、扩大开放，迎来了真正与
民同乐的时代。

“在我进入天一阁工作期间，

我就听说或经历了三次大的改扩
建工程。”天一阁副馆长郑薇薇回
忆，至 1986年，西大门、入口庭
园、第二代书库、东园陆续建成
开放。1995 年，秦氏支祠、陈氏
祠堂、闻氏祠堂划归天一阁博物
馆统一管理，并在进行为期两年
多的维修保护后对外开放。“现在
人们熟悉的天一阁书画馆、中国
地方志珍藏馆等是从 1996年开始
逐步建设、开放的。”郑薇薇说。

去年，天一阁·月湖成功创
建国家5A级景区，成为宁波的文
化地标。如今走进天一阁，游客
不经意间就能看到可爱的“阁主
大大”形象跳跃在显示屏上。在
古籍修复技艺展示窗，游客可以
详细了解非遗技艺的各个步骤和
操作细节。创新打造国内首个以
藏书文化为主题的数字展厅，在
每年的“国际博物馆日”，通过
AR、VR、环景投影裸眼3D等科
技手段，让馆藏文物与游客近距
离互动。天一阁还学习故宫，通
过书籍、文具、茶具、日用品等
文创用品讲好天一阁故事。

改革开放 40年来，天一阁发
生了翻天覆地的变化。从小小的
文物保管所变身为一座以藏书文
化为核心，集文献收藏、典籍
研 究 、 文 物 保 护 、 陈 列 展 示 、
社会教育、旅游休闲等诸多功
能，融社会历史与文化艺术于
一 体 的 专 题 特 色 博 物 馆 。 目
前，天一阁每年接待国内外游
客超过 70 万人次，其中外国宾
客超过 3 万人次。


